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近年来，阜城街道围绕惠民为民育民
创建的理念，高站位高质量精细化推进全
国文明城市创建，城乡面貌焕发时代新
姿，水环境治理清澈荡漾，四大出口干净
整洁、花红柳绿，特色文化墙、小景点驻足
可观，人文素养、精神气质日益彰显，良好
的政治生态、生活环境，赢得广大居民群
众激情点赞，助力经济社会高质量行稳发
展，百姓乐享创建成果，聚力擦亮水绿阜
城、人文阜城、美好阜城特色名片。

主城担当不动摇，持续管护再提升。
创建工作以来，阜城街道始终确立一域即
全局的大局意识，始终坚持高标准高质量
定位，始终实施高水平谋划，高效能推
进。做到不等不靠，主动发挥创建全国文
明城市主力军、主阵地、主战场作用，创新
举措，聚集财力、物力、精力、全民之力，以
举一反三，久久为功的定力，常态化精细
化，纵深推进全国文明城市创建。

1月 18日，阜城街道召开创建文明城
市工作推进会，中心、新桥等 8个村、社区
书记围绕环境整治、市场管理、背街后巷

等创建常态化管护提升进行了交流发
言。街道四位分工干部就河道治理、小区
管理、阵地建设、台账资料提升等提出具
体要求。

会上，街道主要负责人对持续常态化
精准化创建全国文明城市，巩固创建成果
进行了动员部署，以高质量统筹推进全国
文明城市创建为契机，打造更加靓丽的人
居环境，喜迎新春佳节。对照国家、省、市
创建标准，要做到融会贯通，逐一逐项，补
短板、强弱项、固底板，确保“硬件过硬、软
件不软”。面对连日来降温降雨降雪天
气，要求各村、社区加大面上、背街后巷和
小区整治管理，突出“治脏、治乱、治差”为
重点，涉及全街道 133条背街后巷，297个
无人管小区及零散楼栋的各村、社区要进
行一次拉网式的突击整治清理，确保辖区
无乱堆乱放、无乱搭乱建、无乱晒乱挂、无
乱贴乱画、无毁绿种菜等不良现象，消除
卫生死角。加强城乡环境整治。县城进
出口村、社区要加大沿线环境、河道垃圾
等整治清理，采取人工、机械清理清扫和

宣传劝导相结合，增加人员巡查频次，进
一步落实河长、路长、区长、楼长责任制，
提高环卫管护标准。规范农贸市场常态
化管理。农贸市场人流量大、管理易反
弹，对出现监管有交叉等因素和市民反映
个别农贸市场存在占道经营、环境脏乱、
扰民等现象。街道创建市场秩序整治组
和三产办要主动牵头，组织相关村、社区
对街道区域 11个农贸市场和疏导点进行
市场内外及周边卫生秩序突击整治，确保
常治常新。

特色活动创新举，全民参与再作为。
阜城街道惠民育民创建见行见效，完善补
全和提升各阵地功能要素，新时代文明实
践、道德讲堂、市民学校、健身广场、文化
大院等阵地建设配套要齐全，各项制度规
范上墙，五大平台主题特色活动要达标创
新，各项活动及创建考核台账，要进行自
查自纠，及时查漏补缺，做到内容齐全、图
文一致、装订精美。持续放大街道“文明
家庭”“十佳孝顺媳妇”和创树各类典型效
应，对评出的“文明家庭”户，各村、社区要

做到“文明家庭”牌子送到户、贴上墙、创
评标准上墙、名单公示上墙的“一到户三
上墙”。街道分工干部、村、社区两委成
员、网格员、志愿者和阜城街道创建“一办
七组”人员要常态深入社区、小区、楼栋、
住户，对“12345”平台等反映的问题进行
走访对接，开展察民情、解民声，解决居民
群众“急难愁盼”，普及文明创建常识、应
知应会知识。充分利用迎新春文化惠民
演出、新时代文明实践、道德讲堂、各类好
人宣讲等活动，广泛深入开展党的二十大
精神，培育践行社会主义核心价值观，倡
导社会公德、职业道德、家庭美德的宣传，
全面推进全街道思想道德建设和精神文
明建设，通过惠民育民等系列特色活动全
覆盖，增强创建的责任感、使命感、荣誉
感，不断提高文明创建能力和水平，在全
街道形成人人讲创建、事事为创建、处处
崇尚创建的良好社会氛围，在筑梦前行，
奋力描绘“强富美高”新阜宁现代化建设
新画卷进程中，展现阜城新担当新作为。

（李萍周凌飞）

文明创建持续发力 扮靓阜城特色名片

1月22日，市民在阜宁县北门街一家老字
号糕点店选购阜宁大糕。阜宁大糕是家家户
户过年必备的年货，随着春节的临近，市民纷
纷选购阜宁大糕或食用或走亲访友，象征着来
年步步登高。 顾建 摄

国家邮政局22日发布
数据，2023 年我国快递业
务 量 累 计 完 成 1320.7 亿
件，同比增长19.4%。

其中，2023 年同城快
递业务量累计完成 136.4
亿件，同比增长6.6%；异地
快 递 业 务 量 累 计 完 成
1153.6 亿 件 ，同 比 增 长
20.5%；国际/港澳台快递
业务量累计完成 30.7 亿
件，同比增长52%。

2023年邮政函件业务
累计完成 9.7亿件，同比增
长 2.7%；包裹业务累计完
成 2470.2 万件，同比增长

40.6%；报纸业务累计完成
167 亿份，同比增长 0.8%；
杂志业务累计完成 6.5 亿
份，同比下降5.7%；汇兑业
务累计完成349万笔，同比
下降19.5%。

2023年东、中、西部地
区快递业务量比重分别为
75.2%、16.7%和 8.1%。与
2022 年同期相比，东部地
区快递业务量比重下降
1.6个百分点；中部地区快
递业务量比重上升 1 个百
分点；西部地区快递业务
量 比 重 上 升 0.6 个 百 分
点。 （科技）

2023年我国快递业务量
累计完成1320.7亿件

据《先进材料》杂志报
道，美国佐治亚理工学院
研究人员开发出一种基于
光的打印金属纳米结构的
方法。这种方法比目前任
何可用技术都更快、更便
宜。具体而言，它比目前
的传统方法快480倍，成本
仅为原方法的1/35。

在纳米尺度上打印金
属可创建具有有趣功能的
独特结构，对包括电子设
备、太阳能转换、传感器和
其他系统的发展至关重
要。人们普遍认为，纳米
级打印需要高强度的光
源。但是，飞秒激光工具
价格高达 50 万美元，这对
大多数实验室和小型企业
来说过于昂贵。

研究人员致力于寻找
一种低成本、低强度的光，
可以类似飞秒激光器的方
式聚焦。他们选择了超辐
射发光二极管（SLED），它
发出的光强度是飞秒激光
器的十亿分之一。

研究人员设计了一种
将数字图像转换为光学图

像，并在玻璃表面显示的
系统。该系统的操作方式
类似于数字投影仪。其利
用超辐射光线的独特性
质，以最小的缺陷产生出
聚焦清晰的图像。

随后，研究人员开发
了一种由金属盐组成的透
明墨水溶液，并添加了其
他化学物质，以确保液体
能够吸收光线。当投影系
统发出的光线照射到溶液
中时，会发生化学反应，并
将盐溶液转化为金属。金
属纳米颗粒附着在玻璃表
面，颗粒的团聚形成了纳
米结构。由于这是一种投
影式打印，可一次打印整
个结构，而不是逐点打印，
因此速度更快。

在 测 试 了 这 项 技 术
后，研究人员发现，即使在
低强度的光线下也可进行
投影式纳米级打印，但前
提是图像必须清晰聚焦。
与昂贵的飞秒激光器不
同，研究人员在打印中使
用的 SLED 的价格便宜很
多。 （科技）

光打印金属纳米结构新法面世
本报讯 寒潮来袭，农作物防

寒保暖工作是关键，连日来，新沟
镇大棚种植户加强农作物防寒防
冻措施，最大限度减少低温天气
对蔬菜生产的影响，以保障市场
的稳定供应。

在新沟镇的蔬菜保供基地
里，大棚温度保持在 25 摄氏度左
右，里面的青菜、茼蒿等蔬菜绿油
油的，长势喜人。记者来到大棚
里时，只看见种植户们正在组织
工人采收青菜等蔬菜。据新沟镇
蔬菜种植基地负责人李洋河介
绍，新沟镇的蔬菜保供基地是我
县重要的蔬菜保供基地，蔬菜经
他们现场包装后就发往苏南及长
三角周边地区，保证市场供应。

“现在这个小青菜价格还是可以
的，市场上走量也比较大，价格也
比较可以，批发在一块五六到一
块六七，现在我们积极组织工人
在田里面开始采收。”李洋河介绍
说。

在寒潮来袭前，除了抢收抢
运，种植户们也会提前做好棚膜
覆盖保温等低温寒潮防范工作，
确保大棚蔬菜不受寒潮影响，最
大程度避免苗种遭受低温冻害，
保证大棚蔬菜等农作物稳产越
冬。“因为天气比较冷，防风措施
我们也做到位。但是最近气温下
降得比较快，我们就立即组织工
人抢收抢卖，确保市场供应。”李
洋河说。

（张昌友）
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本报讯 1月22日，我县举办政法领导
干部政治轮训班，县委书记张利华在班上
讲授专题党课，强调要深入贯彻落实习近
平总书记对政法工作的重要指示精神，以
习近平总书记来盐城考察为强大动力，忠
诚履职、担当作为，坚持不懈用习近平新
时代中国特色社会主义思想统一思想、统
一意志、统一行动，为推进中国式现代化
阜宁新实践提供坚强保障。

张利华指出，近年来，全县政法系
统深入学习贯彻习近平法治思想，紧紧
围绕中心，忠诚履职担当，高水平推进

平安阜宁、法治阜宁建设，为全县高质
量发展提供了有力法治保障。全县政法
系统拿出刀刃向内的勇气和决心，深入
推进自我革命，坚决整治顽瘴痼疾，以
政法队伍的新面貌、新气象推动政法工
作新发展、新进步，各条战线都取得了
可喜的成绩。

就贯彻落实习近平总书记对政法工
作重要指示精神，张利华强调，要深学细
悟习近平新时代中国特色社会主义思想，
营造讲政治、铸忠诚的阜宁政法环境。习
近平法治思想是新时代法治建设最重要

的标志性成果，是
我们党百年来提出
的最全面、最系统、
最科学的法治思想
体系，是全面依法
治国的根本遵循和

行动指南。全县政法系统必须坚持习近
平法治思想在全面依法治国中的指导地
位不动摇，自觉用习近平法治思想武装头
脑，深刻把握政法工作的本质属性、使命
任务、历史方位，深刻领悟贯穿其中的立
场观点方法，从中汲取智慧和力量。

张利华要求，对标对表党中央决策部
署和省委市委县委工作要求，创造一流的
阜宁政法业绩。全县政法系统要认真学
习领会习近平总书记关于开展主题教育
的系列重要讲话和重要指示批示精神，全
面贯彻党中央决策部署和省市县委工作
要求，紧紧围绕中国式现代化谋划推进政
法工作现代化，以政法工作现代化支撑和
服务中国式现代化，为全面推进强国建
设、民族复兴伟业提供坚强安全保障。要
聚焦县委中心工作和阶段性重点任务谋
划推进政法工作，做到党委决策部署到哪

里、政法工作就同步跟进到哪里，改革发
展推进到哪里、政法工作就同步保障到哪
里。

张利华指出，要坚持以自我革命推进
全面从严管党治警，打造忠诚干净担当的
阜宁政法铁军。全县政法系统要以习近
平总书记来盐城考察为强大动力，全面落
实习近平总书记对政法工作的重要指示
精神，牢记嘱托铸忠诚，实干争先担使命，
坚决扛起政法机关在推进中国式现代化
阜宁新实践中的使命担当，时刻保持清醒
坚定，一环紧着一环拧、一锤接着一锤敲，
把阜宁政法铁军锻造得纯度更高、成色更
足。

县委常委、政法委书记陈聪主持活
动，县委常委、纪委书记、监委主任陈剑峰
作廉政报告，县领导李文卫、陆立海参加
活动。 （陈哲）

我县举办政法领导干部政治轮训班
张利华讲授专题党课

加拿大西安大略大学
研究人员让由 54 个金、碳
和磷原子扭成的原子链交
叉3次，形成了迄今已知最
小最紧密的结。这个结可
帮助科学家了解生物系统
中的结是如何形成的。相
关研究论文发表于新一期

《自然·通讯》杂志。
数学家对结的研究已

持续几个世纪，但直到 20
世纪 80 年代末，才首次制
造出由缠绕的原子链制成
的结。此后，科学家也证
明这些结拥有有趣的特
性，比如像乐高积木一样
有可完美组合的结构等。
此前已知最小的结是由69
个原子组成的链交叉 3 次
形成的。

在最新研究中，团队
将包含由碳环连接的两个
金原子的分子（乙酰金）组
成的液体，与由不同种类
的碳环或二膦配体连接的
磷原子对组成的液体混
合。之前的研究发现，将
这两种液体混合会产生索
烃分子。这是两条相互连

接的链，含有两个金原子，
但没有发现结存在的证
据。团队此次使用X射线
晶体学对混合物中的产物
进行了表征，发现其中一
些是三叶形结，包含3个连
接在一起的索烃，以及6个
金原子。

紧密度（交叉比）等于
组成结的原子数除以交叉
数 。 比 值 越 小 ，结 就 越
紧。54个原子扭成的结的
交叉比为 18，低于 69 个原
子扭成的结的交叉比。因
此，最新发现的结也成为
迄今紧密度最高的结。

研究人员表示，弄清
楚这种结的形成方式可帮
助他们将金原子黏在一
起 ，以 制 造 更 复 杂 的 结
构。含金化合物通常具有
有趣的光学性质（如反射
性），可在光学系统内使
用。此外，了解结如何形
成也有助揭示生物系统的
秘密，因为蛋白质通常以
人们不太了解的方式形成
结。

(科技）

54个原子扭成迄今最小最紧密的结


